



CANTON DU VALAIS  
KANTON WALLIS

Présidence du Conseil d'Etat  
Chancellerie - IVS

Präsidium des Staatsrates  
Kanzlei - IVS



INS HERZ GEMEISSELT.

MEDIENMITTEILUNG

17. Juli 2019

## Handwerksprodukte neu bei der Marke Wallis

**Nach der Landwirtschaft 2008 und der Industrie 2015 gehört nun auch das Handwerk zur Marke Wallis. Handwerksprodukte können ab sofort mit dem Label ausgezeichnet werden, sofern sie die im Reglement der Marke Wallis festgelegten Kriterien erfüllen. Derzeit sind zwei Produkte zertifiziert: Walliser Möbel und Glocken. Andere befinden sich in der Validierungsphase und werden in Kürze zum Kreis der zertifizierten Handwerksprodukte gehören.**

Der strategische Rat der Marke Wallis hat ein neues Reglement für den Bereich des Handwerks eingeführt. Unternehmen des Handwerks haben somit ab sofort die Möglichkeit, ihre Produkte zertifizieren zu lassen, sofern sie die Kriterien erfüllen.

Um die Zertifizierung Marke Wallis zu erhalten, müssen alle Entwicklungs- und Herstellungsschritte im Wallis erfolgen. Dadurch repräsentiert das Produkt ein für den Kanton typisches Know-how und sein Mehrwert wird innerhalb des Kantons generiert. Auch die Komponenten des Produkts müssen aus dem Wallis stammen. Ausnahmen sind möglich, wenn gewisse Rohstoffe im Wallis nicht in genügender Menge verfügbar sind, sofern diese Rohstoffe 40 Prozent der Gesamtkosten des Produkts nicht überschreiten.

Bei den ersten beiden Unternehmen des Bereichs Handwerk, denen das Label Marke Wallis für ihre Produkte verliehen wurde, handelt es sich um einen Möbelhersteller und einen Glockenfabrikanten. Die Palette wird in Kürze aber erweitert, da andere Zertifizierungen im Gange sind.

Die Marke Wallis, die sich im Besitz des Kantons befindet, ist ein Entwicklungs- und Vermarktungsinstrument für alle Sektoren der Walliser Wirtschaft. Sie ist nicht nur ein Qualitätsversprechen an die Kunden, die anerkannten Hersteller und Unternehmen profitieren auch von ihrer wachsenden Bekanntheit. Die Marke und deren Vergabe werden von einem strategischen Rat, bestehend aus drei Mitgliedern des Kantons, einem von Valais/Wallis Promotion (VWP) und einem des Verbands der Unternehmen Valais excellence (VUVEX) verwaltet. Für die visuelle Identität und Promotion der Marke ist VWP zuständig, während die spezifischen Nutzungsbedingungen für die Partner von den jeweiligen Berufsverbänden und Wirtschaftssektoren vorgelegt werden. Die Marke Wallis umfasst derzeit 47 Produkte des Sektors Landwirtschaft, vier der Industrie und zwei des Handwerks.

### **Kontaktpersonen:**

**Gérald Dayer**, Präsident des Strategischen Rats der Marke Wallis, 027 606 75 00

**Gabriel Décaillet**, Direktor des Bureau des Métiers und Verwahrer des sektoriellen Reglements für das Handwerk, 027 327 51 11

